

IV.—

Mein friend war eine doctor in de City ...
und handelte mit *epilepsy and pheno-*
mena

— BEN-dada.

Selected Sermons, 14th of July 1919.

Das im Dadaismus so häufige Absurde, ja Tintamarresque, will in seiner Bedeutung wohl verstanden sein. Bei dem schon erwähnten durchgängig streng erkenntniskritischen Aspekt des Dadaismus weist es hin auf universelle, kosmische apriorische Antinomien, gehört also unzertrennlich zur Methode der dadaistischen Kosmographie. Die denkerischen Vorzüge aller kohärenten Systematik weiß er dabei sehr wohl scherzhaft zu würdigen, er kennt und er erlebt jedoch inniglich ihre sozusagen lediglich arbeitshypothetische Fiktivität.

Das geht unwiderleglich hervor aus allen dadaistischen Aeüßerungen, nicht etwa nur aus ihrer Literatur und Kunst, sondern auch aus den Abenteuern dadaistischer Missionare in Feuerland, den grausamen Dadaistenverfolgungen über den Atlantic durch den antidadaistischen Detective Rübhuber, sowie endlich aus den überaus anerkennenden Worten, mit denen einer unserer bedeutendsten Papierindustriellen seinerzeit den Welt-Dada und Geheimen Zentralrat der Dadaistischen Bewegung in seinem Salon willkommen hieß: „Wissen Sie, mein Herr, der Dadaismus, der hat mir gerade noch gefehlt!“